

SAINTÉ VALDRADE OU VALDREE PREMIERE ABBESSE DE SAINT-PIERRE-AUX- NONNAINS, A METZ

(6 e siècle)

Fêtée le 5 mai

Illustre par sa piété et par la noblesse de son origine, puisqu'elle était alliée aux rois d'Austrasie, sainte Valdrade quitta le monde pour embrasser la vie religieuse. Eleuthère, duc des Francs et proche parent de la Sainte, fonda au 6 e siècle, sous les murs de Metz, l'abbaye de Saint-Pierre-aux-Nonnains, qu'il dota de revenus suffisants pour l'entretien de trois cents religieuses. Au nombre des biens donnés par ce duc figuraient les domaines de Jarville et de Laneuveville que, pour prix de son dévouement, il avait reçu de Théodoric, roi de Bourgogne. Valdrade, dont Eleuthère avait encouragé la vocation, fut la première abbesse du nouveau monastère, auquel elle fit l'abandon spontané de toute sa fortune, la deuxième année du règne de Théodoric ou Thierry, c'est-à-dire, en l'an 513. Papole, évêque de Metz, et Théodebert, roi d'Austrasie, confirmèrent en 596, la donation de Valdrade. Des lors les territoires de Jarville et de Laneuveville entrèrent dans les domaines de l'abbaye qui les faisait administrer pour son compte et en touchait les revenus.

Sainte Valdrade mourut après avoir gouverné, pendant environ cinquante ans, le monastère fondé par son proche parent et qu'elle avait enrichi. Elle reçut la sépulture dans l'église de son abbaye où l'on voyait une chapelle et un tombeau monumental construits en son honneur. Quelques siècles plus tard, le relâchement s'étant introduit dans la communauté, les religieuses qui la composaient négligèrent l'entretien des bâtiments au point qu'ils tombaient en ruine. Adalbéron II, évêque de Metz, entreprit de les relever, et surtout le temple divin dont à peine on voyait la place. Le corps de Valdrade fut retrouvé, mis dans une châsse d'argent et placé d'une manière honorable dans la nouvelle église.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 5